
総合計画策定にかかる市民グループインタビュー 
第 5 回  
 

コーラスグループ 

 コール サルビア 
 
日  時： 平成 22 年 2 月 10 日（水） 午後 16：00～17：00 
場  所： 北部公民館 視聴覚室 
参加者数： 15 人 
 

ボランティアの人材、「個人力」が市外に流出している  

市は柔軟な頭で文化活動を高める支援を 

 
【公民館施設】 
・ 高齢化社会を迎え、全ての人が使いやすいよう公民館のトイレは全て洋式にするべき 

（北部公民館では現在 1 階の 1 ヵ所のみ） 
・ 公民館でかしの木学園（高齢者大学）を開講しているにも関わらず、バリアフリーに対応し

ていない 今後、教室がある２階に上がるのも困難になるかもしれない 
・ 公的施設において飲食許可などの柔軟性がない 
・ 他市のホールでは飲食可のところもある 
・ 市民会館を飲食可にしたら、（自由度が高まって）利用動員も増える。逆にマナーも向上する

のではないか 
・ 小中学校の整備が先だとは思うが、社会教育施設もぜひ整備してほしい 
 
【市民の文化活動】 
・ 加西市の「共催」とは名ばかり 
・ 「共催」として容認しただけで、助成などの支援がない 
・ 市役所は市民の中に入って活動などを実際に見ていくべき 
・ 財政難なのは分かるが、文化に対する取組みは他市に劣る 
・ 公民館で人材のコーディネートができれば、文化活動がもっとできるのに 
・ 市職員が文化面において協力的でない 頭が固い 
 
【市民活動】 



ボランティアをする上での＋αが、 

加西にはなくて他市にあるのではないか？ 

 
・ 子どもと高齢者が交流できるように小学校の空き教室を使わせてほしい 
・ 中学校などを使用しようとしても使用料をとられる 
・ 表彰制度などを活用すれば、「市が認めた」ということで活動に対する自信になる 
・ 他市で活動している加西市民が多い・・・ 「加西市では自分は求められていないから」 
・ 「個人力」が他市に流出している（ボランティアの人材が小野に流れる・・・） 
・ 市民活動を応援し、アドバイスをくれる窓口が一本化されていない 
・ ボランティアをする上での＋αが加西にはなくて他市にあるのではないか 
・ 小野市は６５才で第２の成人式がある そこから頑張ろうというきっかけになる 
 
【学校再編】 

財政的な理由だけではなく、教育ビジョンや 

再編した場合の教育の付加価値についても説明するべき 

 
・ 憶測で噂だけが流れるので、はっきりしたことを順次発表するべき 
・ 今すぐ対応できないけれど、「こういう処理をしています」など、流れを市民に教えてほしい 
・ 財政的な理由だけではなく、教育ビジョンや再編した場合の教育の付加価値についても説明

するべき  
・ 公平に各中学校の給食を実施すべき 
・ 給食を導入していない学校では、お弁当を作ってもらえない生徒がお弁当の時間に教室にい

られないという状況もある 
・ 宇仁小学校の新校舎が建設できないのであれば、児童に対して何か付加価値を代わりに与え

るべき 
・ 「新１年生のつどい」を子どもが楽しみにしていたのに・・・ 
・ 登下校の見守りをしてもらえるのは本当に安心 
 
【保育園】 
・ 都会に比べて（定員など）保育所が充実しているところを加西市はアピールするべき 
・ 待機児童がいないのは良いこと 
・ 加西市の預り保育は充実している 
・ 他市の保育所では、親だけでなく家族であれば参加できる誕生会がある 
【上下水道、ゴミ処理等の市の事業】 



・ 下水道料金は人数割に戻して、上水道と下水道を合わさずに計算してほしい 
・ 赤ちゃんがいるときは水道代を安くしてほしい 
・ 水道代、医療費の違いで小野と比べてしまう 
・ ゴミ処理についても小野は無料 
・ 冬は葬式が多いので 斎場を冬に修理すると市民が困る 
・ 事業の見直しで、楽しみにしていた「新１年生のつどい」までなくなったのは寂しい 
・ 総合計画策定に関する市民意識調査アンケートは難しい どう書いていいか分からない 
 
【広報かさい】 
・ 市民が情報を得やすい、情報活用しやすい広報に変えること 
・ もっと文字を大きくしてほしい 見にくい 字が多い 
・ 他市では事業の種類毎に記事をまとめて、活字やみだしの色を変えているものがある 
・ 綴じ穴をあけて毎年１月（年初号）にファイルを添えて配布するべき 
 
【市民生活】 

防災マップは作られているのか、見た憶えがない 

配っただけで活用ができていないのではないか 

 
・ 生活に金銭的余裕がなければ、地域活動やボランティアに参加することはできない 
・ 近くでお茶を飲んで話が出来るコミュニティカフェみたいなものがあれば 
・ 加西市で働いているが、住むのは市外が多い 
・ 農業に若い人が関われるように支援してほしい 
・ 加西市の周りの市が良く見える 
・ 三洋電機新工場の雇用は地元でできないのか 
・ 防災マップは作られているのか 見た憶えがない 配っただけで活用ができていないのでは

ないか 
 

市民を動かしたいのであれば、 

市・行政・職員が変わって、動くべき 

 
【市職員、市役所の対応】 
・ 市職員は頭が固い 
・ 市職員と接する機会はありそうで、ほとんどない その貴重な機会を大切にしたい 
・ 市職員の守秘義務が守られていないのではないか 市職員の教育が必要 



・ 市職員が文化活動に参加しない イベント等の本番にすら出てこない 
・ 肩書きのない人たちの声を聞く機会をもっとつくるべき 
 
 

    


